

Organe und den Agrarwissenschaftlern eine große Initiative aus, um die herangereiften Probleme schneller und zielstrebig in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit zu verwirklichen.

Die Bildung der Landwirtschaftsräte mit ihren Produktionsleitungen war ein Ausdruck der sich konsequent entwickelnden sozialistischen Demokratie. Sie sind eine wichtige Form der demokratischen Mitbestimmung und Mitarbeit der Genossenschaftsbauern, Landarbeiter und Agrarwissenschaftler an der Leitung der Landwirtschaft und des Staates. Die auf den Bauernkonferenzen und Bauernkongressen gewählten Landwirtschaftsräte sind demokratische Organe, in denen die Interessen der Gesellschaft und der Genossenschaftsmitglieder in Übereinstimmung gebracht werden. Auf dem IX. Deutschen Bauernkongreß wurden die Landwirtschaftsräte erweitert und ihr demokratischer Charakter ausgebaut. In den Volksvertretungen, angefangen bei den Gemeindeparlamenten bis zu den obersten Organen der Staatsmacht, arbeiten über 70 000 Werktätige der sozialistischen Landwirtschaft mit. Fast ein Fünftel der Volkskammerabgeordneten sind Vertreter der Genossenschaftsbauern, Landarbeiter und Agrarwissenschaftler.

Die Agrarwissenschaftler leisteten einen großen Beitrag, um die sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Landwirtschaft weiterzuentwickeln und zu festigen. Vor allem die Wissenschaftler der Deutschen Akademie der Landwirtschaftswissenschaften trugen dazu bei, in Durchführung des Parteiprogramms das neue ökonomische System der Planung und Leitung durchzusetzen. Sie arbeiteten an wichtigen Programmen und Produktionsempfehlungen mit und halfen den sozialistischen Landwirtschaftsbetrieben in vielfältiger Form, den wissenschaftlich-technischen Fortschritt anzuwenden. Mit dem neuen ökonomischen System der Planung und Leitung entwickelte sich die sozialistische Gemeinschaftsarbeit zwischen den Genossenschaften und der Agrarwissenschaft. Dadurch entstanden neue gesellschaftliche Beziehungen zwischen Wissenschaftlern und Genossenschaftsbauern.

### 3. *Systematische Erhöhung der Bodenfruchtbarkeit*

Wie wurden die Ergebnisse erreicht? Das Zentralkomitee konzentrierte die ganze Aufmerksamkeit der Werktätigen in der sozialistischen Landwirtschaft bei der Verwirklichung des Programms des VI. Parteitages auf die weitere Intensivierung, insbesondere auf die systematische Erhöhung der Bodenfruchtbarkeit und die Produktivität der Viehwirtschaft. Beim